
软控股份

购国际高端品牌

WYKO

12

月

1

日， 软控股份 （

002073

）

正式收购国际知名的成型鼓研发制

造供应商

WYKO Tire Technology

的

100%

股权。

WYKO

公司成立于

1962

年，

并于

1977

年在美国田纳西州的

Greenback

市建立了生产基地， 是

一家为国际轮胎生产工业提供精密

工装的公司， 其主要产品是成型机

设备的核心关键部件———成型鼓。

WYKO

拥有近

50

年轮胎成型鼓的研

发与制造经验， 拥有多款以成型鼓、

传递环等为代表的精密工装设备制

造技术以及多项尖端技术， 客户覆

盖了世界多个高端轮胎生产厂家，

是轮胎行业的国际知名品牌。

软控股份表示， 加盟后的

WYKO

品牌将被保持，

WYKO

公

司将继续它以往的业务。 同时， 将

利用双方合作带来的更多优质资源

为全球客户提供高质量产品和服

务。

WYKO

公司的加盟有利于软

控股份增强成型机等产品的研发和

设计能力， 有利于进一步开拓国际

市场和高端客户市场。 （崔晓莉）

深圳湾公园等八项目

入选低碳生态示范项目

近日， 在住建部和深圳市政

府共同举办的 “光明论坛” 上， 举

行了 “创建国家低碳生态示范市示

范项目” 授牌仪式。 此次示范项目

评选活动受到了社会各界高度关

注， 自今年

7

月启动申报工作以

来， 在深圳全市范围内共收到申报

项目

41

个， 涵盖片区开发和生态

建设、 绿色交通等多个领域。

经评审、 公示， 并经深圳市政

府审定， 最终评选出南山商业文化

中心区、 深圳湾公园、 新能源公交

车辆应用、 盐田区海滨栈道、 光明

新区门户区低冲击市政道路、 下坪

固体废弃物填埋场、 建科大楼、 龙

岗区福安学校共八个项目， 以深圳

市政府名义授予 “创建国家低碳生

态示范市示范项目” 牌匾。 （杨晨）

中集来福士与

CDE

再签钻井平台建造合同

中集集团 （

000039

） 旗下的中

集来福士与中海油服 （

601808

） 欧

洲钻井公司 （简称 “

CDE

”） 昨日

在北京签订

COSLPROSPECTOR

深

水半潜式钻井平台的建造总包合

同。

COSLPROSPECTOR

的签约建

造， 将进一步推动我国海洋能源开

发装备的国产化进程。

据介绍，

COSLPROSPECTOR

是中集来福士为

CDE

承建的第四

座深水半潜式钻井平台。 其中， 第

一座于

2010

年

10

月交付， 已在挪

威北海斯莱普纳油田为

Statoil

公司

钻井服务， 今年

10

月顺利完成了

第一口井作业。 （黄丽）

链接

Link

B4

2011

年

12

月

2

日 星期五

主编

:

龙可 编辑

:

刘巧玲 电话

:0755-83517217

产经

Industry

“十二五”我国将加大

公共数字文化产业投入

昨日， 文化部、 财政部联合发布 《关于进

一步加强公共数字文化建设的指导意见》。 意

见指出， “十二五” 期间， 中央财政将设立专

项资金， 加大对公共数字文化惠民工程建设所

需经费的补助力度。

意见明确， “十二五” 期间， 我国将以制

度体系、 网络体系、 资源体系、 管理体系和服

务体系建设为着力点， 构建海量分级分布式公

共数字文化资源库群， 建成内容丰富、 技术先

进、 覆盖城乡、 传播快捷的公共数字文化服务

体系。 为实现这一目标， 将重点实施文化共享

工程、 数字图书馆推广工程和公共电子阅览室

建设计划三大公共数字文化惠民工程， 在此基

础上， 动员各方面力量， 逐步拓展范围， 带动

数字美术馆、 数字文化馆、 数字博物馆、 数字

爱国主义教育基地等建设， 大力整合汇聚非物

质文化遗产、 国有艺术院团、 民间文艺社团等

方面的数字化资源， 不断丰富和加强公共数字

文化建设。

政策保障和投入方面， 将加强对公共数字

文化建设有关政策法规的研究， 完善法律法

规， 加强政策保障， 鼓励社会力量投资文化建

设， 逐步形成政府投入为主、 社会多渠道筹资

为辅的投入格局。 （李强）

发改委出台规则

严防药企变相涨价

发改委日前正式制定公布 《药品差比价规

则》， 根据这一文件， 今后我国将按照药品通

用名称， 选择有代表性的剂型规格制定最高零

售价格， 其他剂型规格以代表品为基础， 按照

合理的差比价关系核定价格。

《规则》 明确规定了同种药品不同剂型、

规格或包装之间最高零售价格的核定原则和方

法。 一是要求同种药品不同剂型和规格的价格

应当以代表品为基础， 按照规定的差比价关系

核定。 其中， 代表品按照临床常用、 价格合

理、 成本和供求状况具有典型性的原则选择。

二是相同有效成分的药品， 不得以名称不同、

包装材料不同等为由， 制定不同价格， 防止企

业通过变换名称变相涨价。 三是规定了临床常

用剂型之间的比价关系， 防止企业通过变换剂

型不合理涨价。 四是规定了不同含量、 装量、

包装数量之间的比价关系， 防止企业通过变换

规格包装不合理涨价。 （周宇）

河北沿海地区

将重点发展化工钢铁等产业

国务院新闻办公室昨日召开新闻发布会介

绍河北沿海地区发展规划情况时， 国家发改委

副主任杜鹰表示， 河北沿海地区发展规划， 概

括起来主要是 “四个一” 考虑， 即 “完善一个

布局， 形成一个支点， 走出一条新路， 打造一

个新高地”。

近年来， 我国陆续出台了一系列的区域性

规划， “唯独河北沿海地区一直没有制定相关

的规划， 出台这个规划是完善整个沿海地区战

略规划的需要， 即完善一个布局。” 杜鹰说。

河北沿海地区工业基础雄厚， 整个工业结

构偏重工业， 污染较为严重。 对此， 杜鹰认

为， 国家希望通过沿海布局的调整和发展， 使

河北沿海地区的产业结构能朝着现代产业体系

的方向迈进， 特别是在发展循环经济和低碳经

济方面能够做出有益的探索， 走一条新型工业

化的道路， 并作出表率。

河北省委副书记赵勇在出席发布会时表

示， 河北沿海地区将重点发展化工产业、 装备

制造业、 钢铁工业、 现代物流业等产业， 但这

些重工业在高新技术支撑下， 必须要遵循实现

绿色增长和循环经济模式。 （李强）

沪增值税试点工作

将分三步稳步推进

从明年

1

月

1

日起， 上海市纳税人提供陆

路运输服务、 水路运输服务、 航空运输服务、

管道运输服务、 研发和技术服务、 信息技术服

务、 文化创意服务、 物流辅助服务、 有形动产

租赁服务和鉴证咨询服务的， 将由营业税改征

增值税。

上海市国家税务局、 上海市地方税务局发

布 《关于本市贯彻落实财政部和国家税务总局

有关营业税改征增值税试点文件的意见》， 上

海市营业税改征增值税试点工作将分三个阶段

进行：

11

月

18

日之前， 是启动准备的第一阶

段。

11

月

18

日至明年

1

月

25

日前， 是第二阶

段， 即动员、 部署和培训阶段。 市局将启动营

业税改征增值税试点， 对纳税人开展货运发票

税控系统等培训， 并做好模拟申报及分析工

作。 试点启动的第三阶段， 市局和分局将完善

相关程序和流程， 落实做好各项应急措施。 沪

增值税试点是国家税制改革的一项重大安排，

在上海实施营业税改征增值税试点， 有利于为

今后在全国推行发挥示范引导作用。 （孙玉）

盈利引发扩产冲动 己内酰胺供需或失衡

证券时报记者 李娴

尽管

10

月份以来， 己内酰胺

价格连续阴跌， 贸易商开始喊亏，

但在昨日召开的中国国际己内酰胺

和尼龙论坛上， 厂商和贸易商们谈

论最多的仍是扩产。 不过， 随着明

年一季度产能持续大量投放， 也有

业内人士开始担心， 己内酰胺的好

日子还能持续多久？

维持近

9

个月的高利润

从今年年初到

9

月份， 己内酰

胺都维持了相当可观的利润空间。

和很多基础化工品价格前涨后跌不

同， 今年己内酰胺价格表现为 “两

起两落”。 先是

1

到

4

月， 受原油

价格和需求推涨， 己内酰胺从

2.4

万元

/

吨上涨到

3.2

万元

/

吨， 短短

两个月的调整之后，

6

至

7

月份再

次拉升至

3

万元

/

吨以上。

中石化巴陵分公司己内酰胺商

情商务部主任方芳认为， 导致前三

季度己内酰胺供应持续紧张、 价格

高位的原因 ， 是同时期下游尼

龙

-6

聚合物的产能扩张持续快于

己内酰胺的产能增长。 相比聚酯，

尼龙

-6

聚合体及其纤维具备更好

的坚韧度和耐磨性， 在汽车工业领

域中， 作为工程塑料使用的尼龙

-

6

正逐渐取代金属， 但因为原料供

应不足， 今年以来尼龙

-6

的开工

率仅为

60%~70%

。

中纤网己内酰胺分析师孙红芳

告诉记者， 今年前

9

个月， 己内酰

胺生产商一直维持了相当可观的生

产利润， 特别是

3~4

月和

6~7

月

两个时间段， 吨利润都在万元以

上。 尽管眼下价格已回落至

2.4

万

元

/

吨附近， 但厂商仍有一定利润

空间。

过度扩张引发过剩忧虑

与很多经历过多干快上的化

工品细分行业类似， 利润丰厚的

己内酰胺也吸引了越来越多的厂

商前来 “淘金”。 不过， 有业内人士

指出， 在聚酯替代品和产能扩张过

快的双重威胁下， 己内酰胺的高盈

利恐怕难以维持。

英国泰克荣全球化学有限公司董

事长

Charles Fryer

表达了对中国过

快扩张产能的担心。 他出示的全球新

增己内酰胺产能数据显示， 全球明年

近

80%

的新增产能都集中在中国。

“

2010

年全球己内酰胺的表观消费量

增加了

12%

， 绝大部分新增需求来

自经济刺激政策下的中国， 这个增速

完全透支了今年的全球消费， 导致

2011

年己内酰胺的表观消费增速几

乎是零。”

与国内厂商乐观的声音不同，

Charles Fryer

担心在能源因素下， 聚

酯对己内酰胺将形成替代威胁。 “己

内酰胺对能源成本的敏感度远高于精

对 苯 二 甲 酸 （

PTA

） 和 甲 乙 醇

（

MEG

）。 原油成本上涨时， 如果两

者价格差进一步拉大， 下游将首先考

虑使用涤纶而不是尼龙。”

对于国内企业纷纷上马己内酰

胺项目， 中国化纤工业协会锦纶行

业分会秘书长邓军也表达了类似的

担心。 他说， 己内酰胺装置较为复

杂， 对稳定性的要求极高， 产品生

产要考虑技术标准、 环境标准和安

全生产等各种因素， 只有对上下游

资源进行有效整合的厂商才能决定

利润分配的走向。

统计数据显示， 明年国内确定投

产的己内酰胺产能中， 仅一季度就有

40

万吨， 三季度为

20

万吨，

2013

年

为

30

万吨。 不仅如此， 近日鲁西化

工、 中国化学、 兰花科创等上市公司

也纷纷发布了各自

20

万吨己内酰胺

新项目的公告。

� � � �己内酰胺是重要的有机化工原

料之一， 下游主要用于生产尼龙

6

纤维 （

85%

， 用于纺织品、 工业丝

和地毯丝） 和尼龙

6

树脂 （

15%

，

广泛用于汽车、 船舶、 电子电器、

机械、 日用消费品等领域）， 其中

尼龙工程塑料以及双向拉伸尼龙薄

膜未来有望保持较高增速， 并受国

家政策支持。

欧盟和美国是全球己内酰胺重

要的生产地区。 目前我国国内主要

的己内酰胺生产企业包括南京东

方、 巴陵石化、 石家庄化纤、 巨化集

团等。 有数据显示， 截至

2010

年底，

我国己内酰胺产能为

57

万吨， 产量

49.4

万吨， 表观消费量为

112.5

万

吨， 净进口量高达

63.1

万吨， 自给

率只有

44%

。

2010

年

4

月， 我国商务部开始

对进口欧盟和美国的己内酰胺进行反

倾销立案调查， 今年

10

月作出反倾

销终裁， 对欧盟

8

家公司及美国

4

家

公司征收

2.2%~25.5%

的反倾销税，

为期五年。

山西省将控制煤焦产能总量

证券时报记者 魏曙光

山西将出台符合本省特点的循

环经济促进条例， 指导全省循环经

济规范健康发展。 根据山西省第十

一届人大常委会

11

月

29

日审议的

《山西省循环经济促进条例

(

草

案

)

》 内容， 山西省对煤炭、 焦化、

冶金、 建材等行业， 实行产能总量

控制， 将总量控制指标纳入国民经

济和社会发展规划及年度计划， 并

逐步建立和实行节能量、 排污权交

易制度。

《草案》 要求， 对新建、 改

建、 扩建的焦炭、 钢铁、 水泥等限

制类项目符合产能控制要求的， 还

必须通过产能置换并符合国家产业

准入条件， 才可核准。 而对落后产

能置换出的能源消耗量、 环境容量

等指标及存量土地， 草案提出， 县

级以上政府及相关部门应当按照产

业政策， 优先配置给发展循环经济

的企业。 在此基础上， 逐步建立和

实行节能量、 排污权交易制度。

《草案》 要求， 对煤炭、 焦

化、 煤化工、 冶金、 建材、 造纸业

等行业的年综合能源消耗量、 用水量

和废弃物排放量， 实行限额管理制度

和差别价格政策。 一旦生产企业超过

限额标准的， 必须削减产量或者限期

改造， 逾期仍超过限额标准的， 将责

令停产整顿或转产。

《草案》 还对重点废弃物资源化

利用进行了规定， 山西省环境保护部

门要建立重点废弃物申报登记管理和

限期治理制度。 煤矿、 洗煤、 焦化等

企业要求全部利用和处置当年排出的

煤矸石， 并对长年堆存的煤矸石进行

消纳和治理， 对可利用性差的矸石直

接井下回填， 逐步取消永久性煤矸石

堆场。 燃煤电厂则要全部利用和处置

当年排放的粉煤灰。 环保部门在焦

化、 炼铁企业竣工验收中， 对未合理

利用焦炉煤气、 高炉煤气的， 不得通

过环保专项验收。 禁止将焦炉煤气、

高炉煤气直接排空、 燃烧。

《草案》 提出， 山西省政府应当

建立生态恢复和补偿机制。 因生产、

建设、 经营活动对生态环境造成破坏

或者影响的， 应当采取有效措施恢复

生态环境， 或者根据其对生态环境的

破坏及影响程度进行补偿。

百城住宅均价连续

3

个月环比下降

证券时报记者 张达

在楼市限购令和信贷紧缩的

双重压力下， 继一线城市部分楼

盘大幅降价后， 二三线城市楼盘

均价也进一步下调。 中国指数研

究院发布的数据显示，

11

月份全

国百城住宅均价环比已连续第

3

个月下降， 且降幅有所扩大， 北

京等

10

大城市价格环比更是全线

下跌。

中国指数研究院昨日发布的

《

2011

年

11

月中国房地产指数系

统百城价格指数》 显示，

11

月份，

全国

100

个城市住宅平均价格为

8832

元

/

平方米， 环比下降

0.28%

。

其中

43

个城市价格环比上涨，

57

个城市环比下跌。

同比来看， 全国

100

个城市

住宅均价涨幅自今年

8

月以来持

续缩小。

11

月上涨

4.06%

， 较

10

月缩小

1.15

个百分点， 是今年

6

月以来的最低涨幅。 其中，

93

个

城市同比涨幅在

10%

以内。

11

月

份有

9

个城市住宅价格同比下降，

下跌城市个数较上月增加

4

个。

北京等

10

大城市住宅均价全

部环比下降。

11

月份

10

大城市住

宅均价

15663

元

/

平方米， 环比下

降

0.36%

。 其中南京和成都降幅最

大， 分别环比下降

1.2%

和

0.9%

，

上海、 武汉、 深圳等

8

个城市环

比降幅皆在

0.5%

以内。

同比来看，

10

大城市平均价

格上涨

1.66%

， 是去年

6

月份以来

的最低涨幅。

11

月份，

8

个城市

同比上涨， 但涨幅较上月有所缩

小，

2

个城市同比下跌。 其中， 广

州、 武汉、 深圳、 北京、 成都、

天津涨幅介于

1%~6%

之间， 上海

和南京涨幅皆在

1%

以内； 重庆

（主城区） 和杭州同比下降， 降幅

分别为

0.57%

和

0.28%

。

业内人士分析认为， 一二线

城市受调控政策的影响进一步加

大， 万科、 绿地、 龙湖等大型房

企在北京、 上海等重点城市的一

些项目降价幅度超过

20%

， 如金

隅万科城、 绿地秋霞坊、 龙湖郦

城等。

从区域来看， 远郊区县的价

格进一步下降， 如北京通州区，

住宅成交均价自今年

7

月份开始

连续

5

个月下降， 最高降幅超过

20%

。 同时也有部分三四线城市规

模较小的开发商开始加大打折力

度以加快推盘速度，

11

月份部分

楼盘价格降幅接近

20%

。

国美信息系统成功升级 首启供需链共赢模式

证券时报记者 周荣祥

国美电器 （

00493.HK

） 昨天

宣布， 国美集团领航者

ERP

信息

系统已经正式实施成功。 据了解，

这一系统的成功升级将为国美加快

推进商业模式变革搭建很好的后台

基础， 标志着国美率先进入了商品

经营和客户经营的阶段。

这一系统是中国零售业最先进

的信息化系统。 中国连锁经营协会

一位专家表示， 当前中国零售行业

的信息系统， 多是以制造为导向，

更多关注的是计划、 生产和库存，

且信息化系统无法支持零供双方信

息的无缝对接。 国美

ERP

信息系

统的成功实施， 标志着中国零售业

有了与其相匹配的信息化体系。

据介绍， 国美新

ERP

系统首次

在中国零售业实现了对单店、 单品

和个人的管理， 同时在这一平台上，

供应商可以共享包括市场基础数据、

市场竞争信息、 服务信息等在内的

信息， 实现了零供信息的透明化、

及时化、 精准化和无缝对接。

该系统的研究始于

2007

年，

彼时国美就开始了对信息化的全球选

型，

2009

年与

SAP

合作， 次年与惠普

达成合作， 另外还签约了

14

家国内外

知名

IT

合作商。 历时

16

个月， 国美

实现了新

ERP

系统切换上线。

国美电器总裁王俊洲表示， 基于

对经济形势和行业发展的判断， 国美

启动了以消费者需求为导向、 以供需

链全面整合为核心的新型商业模式转

型， 但要实现这一转型， 必须首先打

通企业内部、 产业链各环节， 实现信

息流、 物流、 资金流的高度对接， 因

此全面升级信息化系统势在必行。

“透明、 开放和共享， 是新系统

的最大特点。” 王俊洲说， 通过这个

系统， 国美将与供应商实现订单协

同、 库存协同、 市场信息协同等

8

大

供应链协同。 国美与供应商之间资源

得到最优利用， 进而提高双方市场业

绩， 降低产业链的损耗。

家电业问题专家罗清启认为， 国

美信息化系统升级使我国家电产业首

次形成了一条无缝咬合、 即需即供的

超导供需链， 将从根本上解决产业供

需矛盾， 放大整个产业链福利， 提升

我国家电业的国际竞争力。

上海今年保障房目标已完成

� � � �随着上海松江泗泾洞泾基地的

开工， 上海迄今已按期全面实现今

年既定的各类保障性住房新开工建

设和筹措目标。

据悉， 上海大型保障性住房居住

社区松江泗泾洞泾基地位于松江洞

泾镇， 规划用地面积约

470

万平方

米， 其中住宅建筑面积约

296

万平

方米， 预计建成后可入住

8.8

万人， 其

中保障性住房约

156

万平方米。

年初， 住建部与上海市政府签订

保障性安居工程目标责任书， 确定了

26.6

万套保障性住房建设和筹措总目

标。 松江泗泾洞泾保障性住房建设基

地开工， 标志着上海已全面完成既定

的保障性住房目标。 （孙玉）

春雨

/

摄


